
８月定例教育委員会 会議録 

 

１、開催日時  平成２７年８月２７日（木）午後１時３０分から午後３時１５分 

 

２、開催場所  市役所２階第一会議室 

 

３、出席委員の氏名 

   委 員 長  関口 稔夫 

職務代理者  小林 重雄 

   委   員  小林 孝次、川村 直廣、赤澤 敬子、梶原 清（教育長） 

 

委員以外で出席した職員 

教育委員会教育次長、学校教育課長、学校教育課長補佐、生涯学習課長補佐、 

 

４、委員長開会宣言 

 

５、会期の決定 

 

６、今回会議録署名委員  

小林 孝次委員、川村 直廣委員が指名される。 

 

７、前回の会議録の承認 

 職員が７月定例会会議録を朗読し承認される。  

 

８、教育長報告 

平成２７年７月３１日から平成２７年８月２６日までの教育長活動が報告された。 

 

学校教育課長より、指定校変更 1件、区域外就学変更１件、について資料に基づき説明を

行い、申請事由が適正であることから承認・承諾を行うとともに、他市教育委員会との区域

外就学の協議を行った事務処理について報告がなされた。 

 

 



 

 

９、議 事 

 

 議第１１号 平成 26 年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価報告書

について 

 

【原案のとおり決定】 

 

議第１２号 全国学力テストの結果公表について 

 

[説明]学校教育課長 

全国学力テストについては、本年４月２１日に、市内全小中学校において実施され、今回

は、３年に一度の理科のテストも行われた。その結果が、文部科学省より８月２５日に公表

された。 

学力テストの結果公表については、昨年、４月から１１月まで、本委員会にて継続して審

議がなされ、その間、校長会、教頭会、教育会等からの意見や保護者へのアンケート調査の

実施など、慎重に検討を重ねた結果、最終的に資料のとおり公表した。本年度においても、

同様の公表とすることでよいか、ご審議願いたい。 

 

小林重雄委員 

現在、平均正答率を公表している市町村はいくつかあるが、数字を公表しているところが

多いか。 

 

教育次長 

数字でなく、文言で公表しているところが多い。 

 

小林孝次委員 

数値や結果だけを見て、それでいいという意識にならないことが必要である。子どもたち

が成長していく上で、考える力を培っていかなければならないということを、先生たちが意

識していくことが大事であり、その上で公表するかどうかという配慮をしていってほしい。 

学校では、それぞれの学年で学ぶべきことを、きちんと教えていかないと、次のステップ

にいけないということを意識している先生がほとんどだと思う。ただ結果だけを見て先生た



 

 

ちの指導が悪いとは一概には言えないし、その辺の認識は、校長会、教頭会等の折に再度、

話していければと思う。 

 

学校教育課長 

今回の結果については、教育研修センターにおいて、「学力定着・向上検討委員会」を立ち

上げ、その中で、分析や改善策を協議し、１１月に報告書が教育委員会に提出される。また

当然、各学校にも配布されるので、各学校では、全職員、共通認識の中で、授業改善等に活

用されることとなる。 

 

小林孝次委員 

よく話題となる、平均正答率については、受検者の尐ない小規模校では、あまり意味をな

さない。一人でも点数の低い子がいれば極端に下がってしまうため、数字だけでは一概に判

断はできない。しかし一般論として、点数の高い学校と低い学校を比べた時に、どこで学び

たいかというとどうだろうか。なんとかしなくてはという気持ちを先生方は持っていると思

う。学力の定着がいかに大切かという事を、家庭とも協力しながら、そういう認識を育てて

いくことが必要である。数字だけではなくて、勉強する楽しさや喜びなども養っていく必要

がある。 

 

関口委員長 

このことについては、保護者とも一体となって取り組まないと改善していかない課題であ

る。 

 

川村委員 

この試験が本当に学力を表しているのかというと尐し疑問である。生活状況調査を見ると

都留市の子どもは県や全国に比べると良い状況にみえるが、この試験が本当に学力を測る試

験なのか。生活の状況と学力の関係の判断はどのように捉えているか。 

 

学校教育課長 

学力と生活状況の関係はかなりあると思う。例えば都留市の児童・生徒は、生活状況調査

ではテレビゲーム等の時間が多いという結果もある。 

 



 

 

川村委員 

学校の授業以外に普段どれくらい勉強しているのか。調査では全国や県よりも多くなって

いるが、試験の形式に合う、合わないということもあり、判断は難しいと思う。 

 

関口委員 

学力テスト結果の公表については、１１月の「学力定着・向上検討委員会」の報告書を受

けて、詳細な内容を決定していくことでよいか。 

 

【原案のとおり決定】 

 

１０．その他 

  

［説明］教育次長 

（１）生涯学習課関係イベント等について 

 

［説明］学校教育課長 

（１） 新教育委員会制度への移行に関する調査の結果について 

（２）「秋季研修会」について 

 

【 了 知 】 

 

 

１１、委員長閉会宣言 

 


